



Journal de La Tour du Bost

N° 180

JUIN 2023

Au lavoir, on mouille le caleçon

Le beau temps de ce mois de juin nous a permis de bien avancer sur la restauration du lavoir. Après avoir tronçonné le premier coffrage du muret de l'abreuvoir qui ne respectait pas les bonnes mesures, nous en avons placé un nouveau pour rattraper la hauteur manquante de manière à être à la même hauteur que le muret se trouvant derrière. Le sommet de ces murets est de forme légèrement arrondie. Grâce à une combine de Laurent, nous plaçons des «intercalaires» en contreplaqué espacés d'un mètre. Elles servent de guide pour

former l'arrondi avec une règle aluminium. Une fois le mortier coulé et bien sec, nous avons décoffré l'ensemble et réutilisé nos planches pour la fabrication d'un autre coffrage pour le bassin. En effet, il manquait une pierre de lavage. Dans un souci esthétique et plus cohérent, il a été décidé de couler une fausse pierre afin de marier le tout. Une fois sec, on ne voit pas la différence par rapport aux vraies pierres. Tout est prêt pour l'enduit final. Un mortier teinté couleur terre de Sienne comportant un produit imperméabilisant est appliqué sur

les murs intérieurs du lavoir et sur l'ensemble de l'abreuvoir, l'occasion pour Laurent de travailler tout en faisant trempe. Après avoir respecté un temps de séchage, nous utilisons des taloches-éponge faisant ressortir les grains, et disparaître toutes les traces de truelle pour un rendu homogène sur toutes les surfaces.

Dans le même temps, nous avons commencé à reconstruire le mur de soutènement. Nous avons placé les premières pierres en fonction du terrain qui comporte des dénivelés importants.

Lettre d'information
du chantier d'insertion



A la Tour

Clément, le menuisier de l'équipe a dirigé une équipe pour la fabrication des nouvelles portes du pigeonnier de Meauce : une porte d'entrée, une double-porte pour l'entrée de la cave située sous le pigeonnier et un volet pour une petite ouverture en hauteur. Dans le même temps, nous avons commencé à forger les pentures, gonds, poignées et loquets pour ces portes. En

parlant de Meauce, nous y sommes retournés pour remonter le lanterneau de façon définitive ainsi que pour livrer l'arbre à échelle et les portes.

En vue d'une exposition à Brancion, il nous a été demandé de fabriquer des panneaux indicateurs en bois portant des inscriptions. Nous avons choisi une police d'écriture, tracé de façon à ce que les lettres des mots soient correcte-

ment espacées, puis Joël a pyrogravé le tout.

Au niveau des 4ème et 5ème étages, nous avons enfin finalisé la prise de mesures et le choix de la méthode de restauration des pierres pour les différentes baies. Nous allons enfin pouvoir passer commande à la carrière.



TREMPLIN
Homme et Patrimoine

Avec le concours de

TREMPLIN Homme et Patrimoine

Espace Revermont

Hameau Médiéval de Brancion

71700 MARTAILLY-LES-BRANCION

Tél. : 03 85 32 90 30

tremplinhp@tremplinhp.com

<http://www.tremplinhp.com>

<http://www.tourdubost.com>

<https://fr-fr.facebook.com/tremplinhp>

